

11) Hay muchas cosas más para contar sobre el presente de la Facultad, las prioridades para el trienio de este decanato y los proyectos a mediano plazo. Me limito a decir que la celebración de los noventa años en Villa Devoto y en Puerto Madero nos ayuda a adquirir una mayor conciencia histórica, agradecer la herencia de otras generaciones y repensar nuestra misión ante los nuevos desafíos. Recordamos el pasado para mejorar el presente e imaginar el futuro. Con esta celebración iniciamos varios proyectos: preparar una historia documentada de la Facultad, crear una zona de patrimonio histórico con el Seminario, mejorar el Anticuario de nuestra Biblioteca, releer el itinerario para renovar nuestra identidad institucional, hacer un intercambio abierto sobre el perfil de la Facultad hacia el *Bicentenario* de nuestra patria, preparar la celebración del *Centenario* mediante una novena de años que fije prioridades en la actividad académica ordinaria y brinde aportes a la Iglesia y a la cultura. Toda la experiencia del pasado se concentra en la conciencia del presente. Desde el siglo XIII la universidad es la institución más adecuada para estudiar la teología como saber sapiencial, científico y profético. Desde 1915 esta Facultad ha recorrido un largo camino y ha prestado su servicio formativo en la convulsionada Argentina del siglo XX. En el inicio del tercer milenio quiere mejorar el cumplimiento de su misión caminando hacia el futuro de su primer Centenario.

Nuestra Facultad de Teología, bajo el patrocinio de la *Inmaculada Concepción*, invoca a la *Pura y Limpia Concepción de Luján*, confiando en que la Madre de Dios, Madre del Pueblo de Dios peregrino en la Argentina, sea para todos *la estrella de la nueva evangelización*.

Nos alientan las palabras que nos dirigió el papa Benedicto XVI, quien nos invita a seguir siendo “lugar de viva irradiación de conocimiento teológico”.

CARLOS MARÍA GALLI
15-11-2005

CRÓNICA DE LA FACULTAD 2005¹

Inauguración del año académico

El 7 de marzo se dio inicio al ciclo lectivo de 2005 con una celebración eucarística en la Parroquia de la Inmaculada Concepción de Villa Devoto. La ceremonia fue presidida por Mons. Joaquín M. Sucunza, Obispo auxiliar y Vicario General de la Arquidiócesis de Buenos Aires. Posteriormente en el Aula Magna tuvo lugar el Acto Académico, en el cual el Sr. Decano de la Facultad, Pbro. Dr. Carlos M. Galli, y el Sr. Vicedecano, Pbro. Dr. Víctor M. Fernández, expusieron sobre la marcha y los objetivos de la Facultad para el presente año, refiriéndose especialmente a los actos por los 90 años de la Facultad. El discurso inaugural del Decano, cuyo título fue “*Nuestra facultad de teología en perspectiva histórica: desde su origen (1915) y hacia su centenario (2015)*”, fue publicado en *Teología* 88 (2005) 667-698.

Colación de grados de la Universidad

El 11 de julio se realizó la cuadragésima tercera Colación de Grados Académicos de la Universidad presidida por Su Emcia. Rvma. el Sr. Cardenal Jorge Mario Bergoglio S.I. Gran Canciller de la Pontificia Universidad Católica Argentina. Nuestros alumnos Mauricio Tavella, Esteban Sacchi, Francisco De Chiara, Santiago Ramos y Carlos Fernández Fandiño recibieron el Diploma de Honor y Martín Durán Christian recibió la Medalla de Oro.

1. Confeccionada por Pablo René Etchebehere.

Colación de grados de la Facultad

Continuando una nueva vinculación con los graduados, el 14 de octubre, víspera de la conmemoración de Santa Teresa de Jesús, Doctora de la Iglesia, se llevó a cabo en el Seminario Metropolitano de Villa Devoto, la segunda colación de grados de nuestra Facultad. El acto fue presidido por el Rector de la UCA, Mons. Dr. Alfredo Zecca y el Decano de la Facultad, Pbro. Dr. Carlos M. Galli, contando también con la presencia de otras autoridades. Fueron convocados los egresados del Bachillerato, Profesorado, Licenciatura y Doctorado a partir del año 2000. El Sr. Decano finalizó la ceremonia enmarcando el acto dentro de los festejos por el nonagésimo aniversario de la Facultad.

Licenciados en Teología

Obtuvieron el grado de Licenciado en Teología:

- ALBÓNIGA Luis Damián: “ El concepto de virtud en la perspectiva de la primera persona según Giuseppe Abbá” (Director: Pbro. Dr. Gustavo Irrazábal).

- PONZA Carlos Oscar: “Los inicios del Monasterio de las Catalinas en Córdoba (1613-1625) a la luz del manuscrito “Historia del Monasterio Senense de la ciudad de Córdoba en la Provincia del Tucumán” (Director: R.P. Lic. Ricardo Corleto).

- CUDA Emilce Fabiana: “Hacia una reconstrucción del concepto de democracia en el magisterio pontificio, desde el análisis de una selección de documentos, interpretados a la luz de la evolución histórica del pensamiento político” (Director: Pbro. Dr. Gustavo Irrazábal).

- ESPARAFITA Fabián Oscar: “ El gran Sacramento de la Iniciación Cristiana” (Director Pbro. Dr. Carlos Castro).

- GIMÉNEZ Walter Fabián: “La misericordia como dimensión de la caridad pastoral y su lugar en la formación inicial” (Director: Pbro. Dr. Víctor Fernández).

- ROBLES SEGOVIA Osvaldo: “El atributo “Imagen de Dios” y la carta a los Colosenses 1,15” (Director: Pbro. Lic. Luis Rivas).

- GIARDINO Roberto Gustavo: “La Cristología de las celebraciones del Triduo Pascual. La celebración como lenguaje teológico en el diá-

logo con “La cuestión del lenguaje” (Director: Pbro. Dr. Marcelo González).

- ALBELDA Ricardo Ramón: “Hans Küng: la teología desde un acto de confianza razonable. Una reducción humanístico-pragmática de la fe cristiana” (Director: Mons. Dr. Antonio Marino).

- PELLEGRINO Juan Carlos: “El Bautismo y el Misterio Pascual. Un acercamiento a la luz del “Catecismo de la Iglesia Católica” y del pensamiento teológico de Dionisio Borobio” (Director: Pbro. Lic. Gerardo Söding).

- FORCHIERI Matías: “El protagonismo de los jóvenes en la realización del Reino de Dios en la Historia. Un diálogo con Ignacio Ellacuría” (Director: Pbro. Dr. Marcelo González).

- MARTÍN Sergio: “La concepción dinámico-celebrativa de los sacramentos y el ministerio presbiteral en Dionisio Borobio” (Director: Pbro. Dr. Carlos Galli).

Doctor en Teología

- PAPANICOLAU Jorge Julián: “Elementos para la elaboración de una cristología cósmica integral, y un aporte singular: la cosmovisión cristocéntrica de Máximo el Confesor” (Director: Pbro. Dr. Lucio Florio). El tribunal estuvo integrado por: Mons. Dr. Ricardo Ferrara, Mons. Dr. Antonio Marino, Pbro. Dr. Abel Fernández Lois y el Decano de la Facultad, Pbro. Dr. Carlos Galli

Vida académica

Promoción e incorporación de profesores

Se reincorpó a nuestro claustro el Pbro. Dr. Juan Bautista Ramírez y se incorporó el Rev. P. Dr. Luis Liberti S.V.D, ambos en la categoría de Interinos Adjuntos.

Fue promovido a la categoría de Ordinario Titular el Pbro. Dr. Víctor Manuel Fernández; y a la categoría de Interino Adjunto el Pbro. Dr. Pablo Etchepareborda y la Lic. Virginia Courrèges.

Publicaciones

2005 fue un año rico en publicaciones.

Se publicó la obra *La palabra viva y actual. Estudios de actualización bíblica* (Editorial San Benito).

También otra obra colectiva que contiene un aporte original, con el título *Teología y espiritualidad. La dimensión espiritual de las disciplinas teológicas* (Editorial San Pablo).

Como colaboración con la profundización y difusión del documento *Navega Mar Adentro*, vio la luz una obra publicada por la Oficina del libro de la CEA, titulada: *Comentario a Navega Mar Adentro. Profundización teológica y perspectivas pastorales*.

Finalmente, se publicó una obra internacional para celebrar los setenta y cinco años de Mons. Ferrara, que contiene colaboraciones muy variadas y de alto nivel, con el título: *Dios es espíritu, luz y amor. Homenaje a Ricardo Ferrara*.

Homenajes

En el marco de los actos por el 90° aniversario de la Facultad, el 4 de octubre se brindó homenaje a nuestro Profesor y Ex Decano, Mons. Dr. Ricardo Ferrara, con la presentación de la obra colectiva *Dios es espíritu, luz y amor. Homenaje a Ricardo Ferrara*. Luego de la apertura del acto por el Sr. Decano Carlos Galli se refirieron a la obra el Pbro. Dr. Carlos Castro y Mons. Dr. Lucio Gera. Cerró el acto Mons. Dr. Ricardo Ferrara.

Actividades de nuestros profesores:

Presentaciones de libros

En el marco de la 31° Feria del Libro, la Facultad de Teología y Ediciones Sígueme presentaron, el 22 de abril, la obra *El misterio de Dios. Correspondencias y paradojas* de Mons. Ricardo Ferrara. Se refirieron a esta obra que es el fruto de 30 años de investigación y docencia, Mons. Dr. Guillermo Rodríguez Melgarejo –Obispo de San Martín–, Mons. Dr. Lucio Gera y Pbro. Dr. Carlos Galli.

El 2 de mayo se presentaron las obras *Teología y espiritualidad* de varios autores y bajo la dirección del Pbro. Dr. Carlos Galli y Pbro. Dr. Víctor Fernández, de quien es la autoría del otro libro titulado *Teología espiritual encarnada*. Se refirieron a ambas obras la Dra. Alcira Sodor, el Pbro Lic. Gerardo Söding, junto a las autoridades de la Facultad.

El 5 de mayo en la Sala José Hernández de la Feria del Libro la Editorial San Benito presentó la obra de Mons. Lic. Luis H. Rivas *El Evangelio de San Juan. Introducción. Teología. Comentario*.

Mons. Enrique Angelelli, Pastor que evangeliza promoviendo integralmente al hombre: Intérprete teológico pastoral del Concilio vaticano II y de los Documentos Finales de Medellín es el título de la tesis doctoral –defendida en nuestra Facultad– del Rev. P. Dr. Luis Liberti S.V.D., que publicó la Editorial Guadalupe.

El Director del Departamento de Historia de la Iglesia, Mons. Juan Guillermo Durán, viajó a Roma el 29 de mayo pasado para participar en la primera reunión plenaria 2005 del “Pontificio Comité de Ciencias Históricas”, del cual es miembro; y, a la vez, para asistir al Seminario de Estudio por los 50° años de fundación de dicho Comité: *Ricerche e questioni aperte di storia del cristianesimo nella seconda metà del Novecento*. El mismo se desarrolló en el Aula del Colegio Teutónico de Santa Maria in Camposanto, los días 3 y 4 de junio.

Nombramiento

Mons. Dr. Ricardo Ferrara, quien fuera Decano de nuestra Facultad, fue nombrado miembro de la Comisión Teológica Internacional. Profesor ordinario titular desde 1957, especialista en teología dogmática y filosofía de la religión, es el segundo argentino que participa en la Comisión. Anteriormente había sido miembro Mons. Dr. Lucio Gera, también Decano y profesor de la Facultad.

Mons. Ferrara es, también, socio correspondiente de la Pontificia Academia “Santo Tomás de Aquino” por el período 2002-2011.

Investigación

Dentro del marco del *Instituto de Investigaciones Teológicas* (ININTE), destacamos las investigaciones que realizaron los profesores con “dedicación a tiempo completo” de nuestra Facultad, durante el año académico 2005.

Ricardo A. Ferrara expuso su trabajo *Lo sagrado, la filosofía y la verdadera religión según San Agustín* en el marco de Vª Sesión Plenaria de la Pontificia Academia de Santo Tomás de Aquino (Academia de Ciencias, Vaticano), consagrada al tema *Lo sagrado. Fenomenología, filosofía, teología, mística y cultura de lo sagrado*.

Luis H. Rivas ha publicado los siguientes artículos: “La dimensión espiritual de la Sagrada Escritura. La *lectio divina*” en V. M. FERNÁNDEZ – C. M. GALLI (dirs.) *Teología y espiritualidad. La dimensión espiritual de las diversas disciplinas teológicas*, Buenos Aires, San Pablo; también “Presentación del documento de la Pontificia Comisión Bíblica «El pueblo judío y sus Escrituras Sagradas en la Biblia crisiana»”, en V. M. FERNÁNDEZ – C. M. GALLI (dirs.) *La Palabra viva y actual. Estudios de actualización bíblica*, Buenos Aires, San Benito; “La investigación sobre el Jesús histórico («Third Quest»)” en V. M. FERNÁNDEZ – C. M. GALLI (dirs.) *La Palabra viva y actual. Estudios de actualización bíblica*; “El «don de Dios» ofrecido a la Samaritana (Jn 4, 1-42)” en AAVV, *Gratuidad, Justicia y Reciprocidad. Dimensiones de una teología del don*, Buenos Aires, San Benito, 2005. Y en la *Revista Bíblica* el artículo “Justicia y amor. Fundamen-

tos Bíblicos”. Y fruto de su docencia publicó la obra *El Evangelio de Juan. Introducción. Teología. Comentario*, Buenos Aires, San Benito, 2005; 476 págs.

Juan G. Durán ha preparado la edición de las siguientes obras: *Namuncurá y Zeballos. El Archivo del Cacicazgo de Salinas Grandes* (420 pp.); *Viejas historias de la Frontera. Indios, soldados y cautivos, 1873-1882* (590 pp.); *De los Toldos a Luján. El Padre Jorge María Salvaire en el Santuario de Luján(1876-1899)*; y *Páginas inolvidables del Luján-Mariano. El P. Jorge María Salvare y la Virgen de Luján*.

Eduardo Briancesco trabajó sobre el tema *¿Qué es la subjetividad agustiniana? Para leer mejor las “Confesiones”* con el dictado de 8 lecciones en el II Seminario de Fenomenología organizado por la Facultad de Filosofía UCA, 4-5 noviembre 2005 y ha publicado “Entre el kairós y el instante ¿qué tiempo para la esperanza?” en *Escritos de Filosofía*; como también “El enigma de «Turandot» de Puccini. Redescubrir «Turandot»” en *Criterio* (2310) 2005.

La investigación de Marcelo González tiene como título *Procesos culturales y vida pastoral*. Se trata de una investigación en el campo de la teología pastoral, en diálogo con las ciencias sociales, en particular con la sociología. Busca detectar los principales procesos culturales emergentes en orden a relevarlos, discernirlos y hacerlos dialogar con la vida eclesial. Ha publicado en la revista *Vida Pastoral* los siguientes artículos: “Estar vivos/as. Una preocupación epocal existencial de fondo (I)”; “América Latina: insistencias, inexistencias, y repensamientos”, como también “América Latina ¿Mutación religiosa?” y “Dinámicas del Vaticano II y vida eclesial contemporánea (I)”. En la revista *Teología* publicó “Temas y estilos emergentes en la teología contemporánea. Un análisis a partir del itinerario «sintomático» de David Tracy”. El Pbro. González ha publicado también el libro *Reflexión teológica y sociedad argentina (1962-2000). Apuntes para un mapa de sus relaciones y desafíos hacia el futuro*, EDUCC, Córdoba 2005.

Luis M. Baliña centró su investigación en el tema de la Hermenéutica, participando en los meses de enero y febrero en cursos dictados por

Mauricio Beuchot en la UNAM de México. Participó del Coloquio de Pensamiento Español y Latinoamericano, convocado por la Universidad Alberto Hurtado de Santiago de Chile, para presentar el trabajo *Ortega y Gasset y las hemiplejías argentinas*. Entre sus publicaciones señalamos: “Una mirada desde el costado humano de la relación filosofía-espiritualidad en Teología y Espiritualidad” en C. M. GALLI - V. M. FERNÁNDEZ, (dirs.), Buenos Aires, San Pablo, 2005. “Proximidad y Distancia. La participación en el Comentario al De Causis. Una lectura desde la Hermenéutica Analógica en Dios es Espíritu, Luz y Amor”, *Homenaje a Riccardo Ferrara*, Buenos Aires, Facultad de Teología, 2005.

Difusión internacional

Con el apoyo de la Fundación Teología y Cultura: “Cardenal A. Quarracino”, se cumplimentó la primera etapa de un proyecto de difusión internacional de nuestras publicaciones y de las tesis doctorales de nuestros alumnos, además de nuestra revista “Teología”. De este modo, se llegó con nuestras obras a numerosas Facultades, bibliotecas y centros de estudios teológicos de América y de Europa, en orden a dar a conocer nuestro pensamiento teológico más allá de las fronteras de nuestro país.

Celebrando los noventa años hacia el centenario

La Facultad de Teología, creada por Benedicto XV en 1915, celebra sus noventa años de servicio a la Teología en Argentina. Esta alegría fue compartida en varios actos que intentaron responder a diversos intereses pero que tuvieron un hito fundamental como hilo conductor: el Concilio Vaticano II, del cual el 8 de diciembre se celebraron los cuarenta años de su clausura solemne y del inicio de su recepción. Entre los muchos actos organizados queremos resaltar los siguientes:

Del 9 de noviembre al 4 de diciembre se organizó la exposición permanente “90 años de la Facultad de Teología” en el Pabellón de las Bellas

Artes en Puerto Madero. Curada por la directora del Pabellón Lic. Cecilia Cavanagh y por Mons. Dr. Juan Guillermo Durán, la muestra ofreció al público objetos religiosos, orfebrería, arte sagrado colonial y moderno como también una selección del patrimonio bibliográfico del Siglo XVI y XVII de nuestra biblioteca.

En el mismo pabellón se ofrecieron diversos paneles y conferencias:

Junto con la Facultad de Derecho Canónico se organizó el panel formado por Mons. Dr. Juan Guillermo Durán, Mons. Dr. Carmelo Giacinta y Pbro. Dr. Carlos Galli con el tema *La Facultad de Teología en perspectiva histórica y en su renovación conciliar: pasado y presente*.

Con el Instituto de Cultura y Extensión Universitaria y bajo el título *Iglesia, laicado y Teología. A cuarenta años del Concilio Vaticano II* expusieron los egresados laicos de nuestra Facultad; entre ellos Dra. Virginia Azcuy, Dr. Jorge Papanicolau, Dr. Miguel de Asúa, Lic. Catalina Della Role, Lic. Jorge Fazzari y Gabriela Cargnel.

Héctor Schenone expuso sobre *La iconografía de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Facultad, en Argentina*.

La Teología, las Letras y las Artes. A cuarenta años de Gaudium et Spes y a cien años del nacimiento de Hans Urs von Balthasar fue el tema sobre el que disertaron la Dra. Cecilia Avenatti de Palumbo, Pbro. Dr. Lucio Florio y Pbro. Dr. Fernando Ortega, director del Instituto para la Integración del Saber.

Conjuntamente con el Instituto de Espiritualidad y Acción Pastoral de la Universidad, Mons. Luis Rivas expuso con el título *Nuevas interpretaciones de la Biblia en recientes obras literarias* diversas visiones de Jesucristo en la cultura.

Ciclo de Conciertos Corales: Se pudo apreciar, bajo la dirección de la Profa. Luppi, el repertorio del Coro Uca de la Cátedra de Coro II de la Facultad de Artes y Ciencias Musicales. Y con la dirección del Prof. Claudio Morla se pudo disfrutar el concierto del Coro “El viento del oeste”.

El martes 8 de noviembre el Centro de Estudiantes de la Facultad de Teología organizó un acto celebrativo con motivo de los 90 años de la Facultad.

Por último, en el Pabellón se pudo ver el video institucional preparado por el Instituto de Comunicación Social, Periodismo y Publicidad de la Universidad.

Cursos

Durante los meses de abril a mayo tuvo lugar, en la sede de la Facultad, el Curso Abierto de Reflexión Teológica, Espiritual y Pastoral con el tema *El encuentro con Jesucristo en sus variadas presencias. Celebrando los 40 años del Concilio Vaticano II y los 90 años de nuestra Facultad.*

El programa fue el siguiente:

Jesucristo, el Espíritu, la Iglesia y el hombre en el Concilio Vaticano II. Pbro. Dr. Carlos Galli.

La presencia de Jesús en la comunidad y ministerios. Pbro. Dr. José Caamaño

La presencia de Jesús en la Liturgia y en la piedad del pueblo fiel. Pbro. Dr. Víctor Manuel Fernández.

La presencia de Jesús en la Eucaristía. Mons. Dr. Antonio Marino.

La presencia de Jesús en la Palabra. Mons. Lic. Luis Rivas

La presencia de Jesús en los acontecimientos de la vida y de la historia. Pbro. Dr. Marcelo González.

La presencia de Jesús en los pobres y sufrientes. Dra. Virginia Azcuy.

Seminarios intercátedras

El Instituto de Investigaciones Teológicas de la Facultad de Teología propone en estos seminarios una instancia de actualización para los docentes, a cargo de profesores de distintos departamentos de la Facultad. Esta propuesta se sitúa en el marco de la celebración de los 90 años

de esta Facultad y de los 40 años de la clausura del Concilio Vaticano II. Este año el seminario tuvo el siguiente programa

Teología fundamental-dogmática, a cargo del Pbro. Dr. Marcelo González con la exposición sobre *“Las grandes líneas de la teología norteamericana contemporánea”*.

Teología moral, con el tema *“Perspectivas actuales de la teología moral fundamental”* por los Pbro. Drs. Gustavo Irrazábal y Alejandro Llorente.

Sagrada Escritura, con el panel formado por el Rev. P. Aldo Ranieri S.D.B., el Rev. P. Gabriel Nápole O.P., y el Pbro. Felipe Doldán, quienes expusieron sobre *“El misterio del tiempo en las Escrituras. Planteos interdisciplinarios y perspectivas pastorales”*.

La última exposición estuvo a cargo de Mons. Dr. Ricardo Ferrara con el título *“Aportes de Paul Ricoeur a la teología”*, y tuvo como reactivos a la Dra. Marie France Begué y al Dr. Néstor Corona.

Jornadas y encuentros

El 7 de junio se realizó la Jornada anual del Claustro Docente “Lenguajes sobre Dios para el mundo actual” con una triple finalidad: científica, pastoral e institucional. Esta jornada tuvo como expositores a la Dra. Cecilia Avenatti de Palumbo, Rev. P. Aldo Ranieri S.B.D., Mons. Ricardo Ferrara y Rev. P. Jorge Seibold S.I.

Con el objetivo de brindar herramientas que mejoren la tarea docente en nuestra Facultad, se organizaron dos encuentros sobre motivación en la enseñanza superior, para profesores y formadores. El primer encuentro tuvo lugar el 14 de septiembre y estuvo a cargo de la Dra. Elvira Suñer. El segundo se realizó el 12 de octubre y tuvo como expositor al Dr. Claudio García Pintos.

El 1° de junio el Centro de Estudiantes de la Facultad organizó una Jornada Estudiantil en conmemoración de los 40 años del Concilio Vaticano II. Por la mañana hubo dos conferencias: la primera a cargo del Pbro Lic. Gerardo Söding con el título “El espíritu del Concilio”; y la segunda fue de la Dra. Virginia Azcuy quien se refirió a la “Recepción y actualización del Concilio. Una mirada desde Latinoamérica y Argentina”.

Por la tarde y luego del trabajo en talleres se presenció un video conferencia de Mons. Dr. Lucio Gera.

La Facultad de Teología y la Fundación para la Teología y la Cultura “Card. Antonio Quarracino” junto con la Comisión Episcopal de Ecumenismo, relaciones con el Judaísmo, el Islam y las Religiones (CEERJIR) organizaron, el 14 de julio, la conferencia abierta *El Cristianismo y las religiones. A 40 años de la Declaración Nostra Aetate del Concilio Vaticano II*, de Mons. Dr. Piero Coda, Vicedecano de la Facultad de Teología de la Pontificia Universidad Lateranense y Presidente de la Asociación Teológica Italiana.

Al día siguiente Mons. Piero Coda animó en la sede de nuestra Facultad un encuentro entre Obispos y teólogos católicos, con el objetivo de favorecer el intercambio entre unos y otros al servicio de la fe del Pueblo de Dios. El tema tratado fue *El servicio de la Teología en la Iglesia actual*, y se encaminó bajo dos perspectivas: la misión del teólogo ante los desafíos de la cultura y la relación entre los obispos y teólogos en la comunión eclesial. El encuentro se enriqueció luego con las preguntas y comentarios con el disertante.

Sociedad Argentina de Teología

Del 18 al 21 de julio se realizó en la Falda (Córdoba) la XXIV Semana Argentina de Teología, la cual lo hizo bajo el tema: *A 40 años del Concilio Vaticano II: recepción y actualidad*.

El desarrollo del tema se realizó en un itinerario de cuatro momentos

1. *Ponencia inaugural* a cargo de Mons. Dr. Piero Coda.
2. *La Sagrada Escritura a partir de la Constitución Dei Verbum* a cargo de un panel bíblico en el que participaron Dr. Aldo Ranieri S.D.B., Lic. F. Albistur S.J., Dr. Tomás Castellarín y Lic. Gabriel Mestre.
3. *La Iglesia a partir de la Constitución Lumen Gentium* con el aporte de dos panelistas Dr. Carlos Schickendantz y Dr. Carlos Galli con el comentario de Dr. Jorge Scampini O.P.
4. “Ecos” del Concilio Vaticano II en la teología a cargo de Mons. Piero Coda desde la perspectiva europea y Dr. Marcelo González desde la perspectiva argentina.

Como es habitual en estas jornadas se realizaron encuentros de intercambios, reuniones por áreas y exposiciones libres.

Biblioteca

En noviembre la Biblioteca montó, como parte de la exposición sobre los 90 años de la Facultad, una muestra con obras de los siglos XVI-XVIII pertenecientes al rico acervo del “Fondo Histórico” de la Facultad y del Seminario Metropolitano. Con esta exposición, la Biblioteca ha querido dar inicio al “Proyecto Patrimonio Histórico” que procurará acondicionar un espacio apto para la conservación y puesta en valor de este patrimonio. Para ello se ha destinado un sector del edificio del Seminario Metropolitano –que cumplió 100 años desde su inauguración en 1899– con el fin de albergar este repositorio que quiere estar al servicio de la memoria agradecida de la Iglesia. El proyecto comienza en el 2005, cuando la Facultad de Teología cumple 90 años. Estaría en la mitad de su realización cuando el Seminario cumpla 110 años y se desearía que estuviera completado para el 2015 en el 1er. Centenario de nuestra Institución.